



Arnello respalda las conversaciones con Bolivia

El encargado del proyecto *Chile futuro*, Mario Arnello, quien además es Director de Museos, Bibliotecas y Archivos, expresó ayer su confianza en la gestión del Presidente Augusto Pinochet en torno a las conversaciones chileno-bolivianas para buscar una solución al problema de mediterraneidad de Bolivia.

"Sé positivamente que él no dará un paso que signifique menoscabo para nuestra patria. De manera que espero muy tranquilo el resultado de todas las conversaciones porque estoy convencido de que en el momento oportuno, Chile hará valer lo que sea verdaderamente más importante para el interés nacional", dijo.

A su juicio, "hay que mirar estas cosas con mucho más cuidado. Me parece que los tiempos que estamos viviendo las personas y las proyecciones del futuro obligan a ser particularmente cautelosos en todo este tipo de análisis y decisiones. Si sucede justamente que el Pacífico Sur y toda la cuenca del océano va a ser el eje de las grandes presiones y tensiones geoestratégicas, entre muchas otras, pienso que lo que se pretenda resolver no puede estar mirando el pasado sino el futuro y eso obliga a ser mucho más cauteloso".

Sobre una eventual salida al mar para Bolivia, consideró que

hay que analizar sus aspectos positivos y negativos de acuerdo a sus proyecciones futuras.

Al recordársele que versiones cablegráficas hablan de que Bolivia compensaría la cesión de territorios, con agua y gas, dijo que "el norte, con una visión de futuro y ojalá de futuro muy próximo, tiene todos sus problemas de agua y de energía solucionados. La zona norte cuenta con la mayor fuente de energía del planeta, que es el sol, y el aprovechamiento de la energía solar es algo que estamos estudiando con la colaboración de un grupo de científicos y creo que lo tendremos resuelto en pocos años".

En materia de aguas, agregó, el norte también tiene enormes posibilidades "y si usamos la energía solar, con la tecnología que ya conocemos, podemos desalinizar el agua de mar y así dar solución a ese problema".

En cuanto al proyecto *Chile futuro*, dijo que sigue vigente: "Periódicamente me reúno con el Presidente Pinochet para darle cuenta de las investigaciones, planeamientos y proyecciones que estamos haciendo. Los estudios están bastante avanzados, en especial en cuanto a la visualización de los grandes desafíos que Chile va a enfrentar en el próximo siglo".

La Epoca, Jgo., 5-2-74, f. 11

665787

Arnello respalda las conversaciones con Bolivia. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arnello respalda las conversaciones con Bolivia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)